

El Fondo de Herminio Almendros en la Biblioteca del Instituto de Estudios Albacetenses



Cuando en el año 2015 comenzamos a recibir en nuestra Biblioteca los materiales pertenecientes a la donación de la familia Almendros-Cuyás (gracias a Belén Piqueras y la Fundación Pablo Iglesias) no sospechábamos el privilegio que se nos concedía y el enorme valor de lo que todas aquellas cajas y carpetas contenían.

Para mí, (como bibliotecaria y encargada de comenzar a catalogar los libros y trabajar sobre el resto de materiales), H.A. sólo era un pedagogo y escritor nacido en Almansa que había tenido que exiliarse tras la guerra civil rumbo a Cuba. Mi sorpresa y admiración fue creciendo desde aquellos días hasta este momento, en el que me siento muy afortunada al tener la oportunidad de trabajar con el legado personal y profesional de una persona de semejante altura intelectual y moral.

Me han ayudado enormemente a conocer su personalidad y su obra las publicaciones del Ayuntamiento de Almansa y la asociación Torre Grande, en especial la Tesis doctoral de Amparo Blat (Herminio Almendros Ibáñez: vida, época y obra) y la publicación realizada en Almansa con motivo de su Centenario en octubre de 1998. También he ido conociéndole poco a poco mediante la lectura de sus cartas y diarios.